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住民が安心して住み続けられるための地域医療を！

地域医療を守る共同行動
みやぎ連絡会

News
2023.8.4.FRI No.147

宮城県精神保健福祉審議会
精神医療センター移転「にも包括」に逆行

“資産･文化･コミュニティを壊していいのか！”

8/1（日）次期「第8次宮城県地域医療計画（精神疾患）」についての議論のために県精神保健福祉
審議会が開催されました。しかし県知事が進める4病院再編での県立精神医療センター富谷市移転に
関わることもあり、冒頭より委員からは前回の審議会（5/31）で「県の提案認められない」と審議
会会長が述べ、この発言は“諮問を受けたのと同等”との意味を持つことが確認されにも関わらず、「第
8次宮城県地域医療計画」を議論をすることに疑問を投げかけた意見が出されました。次期計画の議
論では精神障害にも対応した地域包括ケアシステム（にも包括）の議論に加え、精神医療圏が全県一
区となっている問題など、厳しい委員の意見が出されています。また、7/26に県立精神医療センタ
ー招致会議が提出した審議会宛の要望書については当日配布されず、後日各委員宛にメール送付とな
っていました。
次回の審議会は8月31日（金）「県立精神医療センター富谷市移転問題」での集中議論となります。
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＜参考＞
【医療圏の区分】
○一次医療圏

診療所等の医療機関で外来診療による治療を受けるための身近な医療を提供する医療圏をいい
ます。おおよそ市町村を単位として設定されます。

●二次医療圏
特殊な医療を除く一般的な入院医療サービスを提供する医療圏をいいます。複数の市町村を一

つの単位として設定されています。
○三次医療圏

著しく重症な場合の検査や治療，高度な技術を提供する特殊な医療を行う医療圏をいいます。
原則として都道府県を一つの単位として設定されています

宮城県2次医療圏
宮城県は「仙南」「仙台」「大崎・栗原」「石巻・登米・気仙沼」の4医療圏としています。

宮城県精神医療圏
宮城県では精神医療について、全県一区としています。

精神医療圏
＜全県一区＞
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宮城県知事記者会見
（2023年7月31日）

「県内4病院の再編について」
https://youtu.be/_QaPlP4TGvc

● Q／ 4病院の関係で伺う。精神医療センターと東北労災病院の移転合築について、県は9月をめ
どに基本合意という資料を関係先に示していた。これについて知事は年度中の早い時期にと言ってい
たが、今どのような状況なのか教えてほしい。

■ 村井知事／ 新聞を見てびっくりしました。決して私は9月をめどにということを指示したつもり
はありませんで、ずっと言い続けているのはできるだけ早い時期、今年度のできるだけ早い時期にと
いうことであります。何かの内部資料が出たのかもしれませんが、私が職員に9月をめどにやりなさ
いと言ったことはございません。できれば8月中にでも合意したいと思っていますし、間に合わなけ
れば9月、9月に間に合わなければ10月、11月、できるだけ早くまとめていきたいと思っています。

精神医療センターについてはいろいろなご意見がございますので、いろいろなご意見を聞きながら、
いろいろなことを軌道修正しながらでもなんとか取りまとめていきたいなと思っています。

● Q／ 基本合意の時期については、がんセンターと日赤のペアとずれる可能性もあるという話を
されていたが、それも9月ということでは当然なくてということか。

■ 村井知事／ そういうことですね。9月になれば9月がいいとは思うんですけれども、できれば8
月、無理なら9月、それも無理なら10月ということで、できるだけ早く取りまとめをしたいなと思っ
ています。

● Q／ 先ほどの質問で、市議選の争点にはなじまないのかというお話があったが、10月には県議
選が行われるが、そことの関係はどうか。

■ 村井知事／ 県議選は当然、これは県政の課題、今最大の課題の一つになっていますので、これ
は当然いろいろな議員の方がそれぞれのことをおっしゃって、この問題について、これは一つの争点
になり得るのではないかなと思います。

● Q／ その前にしたり後にしたりというのはどうか。

■ 村井知事／ そういうことは一切考えていないです。まさに県民の命に関わることですし、特に
精神医療センターは本当に古くて、私もこの18年間ずっといろいろ土地を探し続けてきてなかなかう
まくいかなかったものですから、早く建ててあげて患者さんもできるだけ個室で安心して、またそこ
で働いているスタッフの方もいい環境でお仕事をしていただきたいなと思っていますので、県議選が
あるから後にずらすとか、前にずらすといったようなことは全く考えていません。
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⁺共同行動みやぎ連絡会 NewsPlus

（注／報道記事転載の為、組織内資料扱）
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